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ساكن وقبله فتح أو ضم 


مثل(الفَجْرْ) (العُسْرْ) عند الوقف





كسر عارض (همزة وصل)


مثل(اِرْجعي)








ألف أو واو مدية              


      مثل(النارْ) (الغفورْ) عند الوقف





فتح أو ضم 


مثل(مَرْيم) (والمُرْسلات)








كسر أصلي وبعدها حرف استعلاء مثل(قِرْطاس)











إذا كانت الراء مفتوحة أو مضمومة ونطقنا بالفتحة أو لضمة


مثل(رَبك) (رُزقوا)





إذا كانت الراء ساكنة وقبلها





حالات تفخيم الراء





كسر أصلي وليس بعدها حرف استعلاء


مثل (فِرْعون)





ياء ساكنة سواء كانت مدية أو لينة


مثل (بصيرْ) (الخيْرْ) عند الوقف





ساكن وقبله مكسور


مثل(الذِكْرْ) عند الوقف








إذا كانت الراء مكسورة ونطقنا بالكسرة


مثل(القارِعة)





إذا كانت الراء ساكنة وقبلها





حالات ترقيق الراء








